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議 事 録  

 

１ 会議の名称  令和４年度第３回滝沢市立学校給食センター運営委員会  

 

２ 開催日時    令和５年２月３日（金）  

午前１１時００分から午前１１時５５分まで  

 

３ 開催場所    滝沢市立学校給食センター  ２階 研修室  

 

４ 出席状況（氏名）  

（１）出席委員及び欠席委員（敬称略）  

出席委員…1 会長  深澤 千春  

1 副会長  中村 美以子  

1 委員  菊地 尚子  

委員  多田 敢  

委員  村田 浩隆  

委員  江六前 仁史  

委員  藤澤 英輝  

委員  佐々木 要明  

委員  藤倉 浩康  

委員  白澤 仁  

委員  山下 金吾  

委員  中村 文雄  

委員  大守 哲夫  

委員  小向 和秀  

委員  伊藤 紀子   計１５名  

 

欠席委員… . 委員  宮林 恵  

委員  川村 加奈  

委員  三浦 結輝  

委員  太野 忍  

（２）執行機関  

 教育長        熊谷 雅英  

 教育次長       久保 雪子  

学校給食センター所長 松本 昭彦（以下「所長」という。）  

総括主査       中里 宏  

主任主査       工藤 秀磯  

栄養教諭       小笠原 美保子  計６名  



 ２ 

 

５ 傍聴人の有無 なし  

 

６ 会議記録（発言者の要点を記載）  

 

（１）開会  

（２）教育長挨拶  

（３）会長挨拶  

 

〔会議の成立〕  

１９名中１５名の出席となっており、「滝沢市立学校給食センター設置条例」第

８条第２項により過半数に達しているので、本日の委員会が成立したことを報告し

た。  

 

〔議事進行〕  

滝沢市立学校給食センター設置条例第７条第２項により、会長が議長となる。  

ここより「会長」は議事進行を行うことから「議長」と記す。  

 

（４）議事録署名人の指名  

議 長 最初に議事録署名人の指名をしたいと思います。指名の方法は、どのような

方法がよろしいでしょうか。  

（委員から意見なし）  

議 長 特に意見がないようでしたら、事務局より提案してよろしいでしょうか。  

委員一同 異議なし。  

議 長 それでは事務局お願いします。  

事務局 事務局といたしましては、滝沢小学校校長の菊地尚子委員と、滝沢市南部主

任児童委員の大守哲夫委員をご推薦いたします。  

議 長 ただ今、事務局より菊地尚子委員と大守哲夫委員の二人の推薦がありました

が、よろしいでしょうか。  

委員一同 異議なし。  

議 長 ありがとうございます。それでは、本日の会議の議事録署名人は、菊地委員

と大守委員を指名いたしますので、よろしくお願いします。  

次に、会議の公開について、事務局から説明をお願いします。  

事務局 運営委員会の議事に関しまして、「滝沢市附属機関が開催する会議の公開及び

会議録の公表に関する要綱」第３条の規定により、会議は原則公開することと

なっております。ただし、案件により、公開しないことも出来ます。原則どお

り公開することでよろしいでしょうか。なお、これに伴い、同要綱第９条の規

定により、会議録を市のホームページに掲載することとなります。  
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議 長 ただいま事務局から説明がありましたが、原則どおり公開することでよろし

いでしょうか。  

委員一同 異議なし。  

議 長 それでは、公開といたします。  

（傍聴人なし）  

 

（５）報告  

議 長 それでは、５の「報告」に入ります。  

（１）令和４年度学校給食センターの運営状況について  

（２）学校給食費の収納状況等について  

（３）学校給食費の滞納繰越分の資料について  

これらは、関連がありますので、一括で報告をお願いします。  

それでは、事務局から説明願います。  

事務局 （資料により説明）  

議 長 ただ今、事務局より説明がありました。質疑に入ります。  

ご質問、ご意見がありましたならばお願いいたします。  

委 員 今年度の給食の提供実績に関連してコロナによる影響をどのように吸収した

のか。また、どのような影響があったのか説明してほしい。趣旨としては学級

閉鎖などが出た時の対応。それに伴う、給食費の一部返還などがあるのか。  

    食べ残し残渣について、年間３７トンにもなるが、ＳＤＧｓの観点からも、

児童生徒に認識してもらうことが大事だと思う。  

所 長 コロナの影響ですが、「明日から数日間、学級閉鎖です」と連絡が入っても、

翌日の食材は納入されるため、給食費の返還はできない。牛乳に関しては、賞

味期限が２週間あるので、学校の冷蔵庫に保管してもらい翌日から数量調整し

ている。ご飯は、前日から仕込んでいるため、廃棄になるが、２日目からは止

められる。  

    食べ残し残渣について、少し減ってきているが、要因としては黙食している

ため、しっかり食べているようだ。  

    残渣を減らすための工夫としては、カット野菜を使用して、残滓が出ないよ

うにしている。  

委 員 学級閉鎖の初日分は廃棄せざるを得ないようだが、それが年間３７トンの残

渣に影響しているのか。  

所 長 そこまでの量ではない。  

 

委 員 ８ページの給食費の滞納繰越について、平成９年度から令和３年度までの収

納状況の報告があったが、未収入額が２千万円ほどあるが、ずっと、このまま

続けるのか、それとも、どこかの時点で清算するなど何か考えているのか。  

所 長 滞納繰越の未収入額は、毎年１００万円くらいずつ減ってきている。古い滞
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納繰越では、分納誓約で月１万円くらいいただいているのが数件あるので、今

後も入ってくる。滞納繰越では催告を出しても返事がないことが多いです。今

回調査して、亡くなられている方が数名おりますので、不納欠損の処理を行う

予定です。滞納繰越が全部なくなるには、かなりかかると思います。  

委 員 何か違う手段で清算することは考えていなく、ずっと、このままの流れで進

むのですか。  

所 長 はい。一気にはなくて、亡くなられたり、破産したとかで回収不能になった

場合に債権が減っていきます。  

委 員 資料を見ると、結構な額だと思う。  

所 長 ただ傾向として、人数は減ってきているが、一人で数十万円という方が残っ

ている。  

委 員 頑張って徴収してください。  

教育長 十数年前に全国的に給食費の未納が多いことが問題になりましたが、当市で

も１０年くらい前は年間８００万円を超える未納がありましたが、運営委員会

の皆さんの努力と、学校での取り組み、また給食センターでも、コンビニ収納

や、個別訪問などを行い、今、２００万円まで下がっています。それから、昔

からの滞納も追い続けていまして、当時、４千万円ありましたが、今、２千万

円まで減っています。ただ、ゼロにするのは、なかなか難しいですが、今後も

対話をしながら未納対策に努めてまいります。  

 

委 員 資料６ページの「１ 学校給食費収納状況」の滞納繰越分の収納額と、８ペ

ージの滞納繰越分の「１ 賦課年度別収納状況」の収納額が違うのだが、締め

日が違うからなのか。  

所 長 そうです。締め日が異なっているからです。  

委 員 出来れば、同じ締め日で同じ数値の方がよいと思う。  

所 長 はい。ありがとうございます。  

 

議 長 質疑等ほかになければ、報告（１）（２）（３）を、これで終了してよろしい

でしょうか。  

委員一同 はい。  

 

（６）議題  

議 長 それでは、６の「議題」に入ります。  

議題（１）「令和５年度学校給食センターの運営について」事務局より説明

をお願します。  

事務局 （資料により説明）  

議 長 ただ今、事務局より説明がありましたので、質疑に入ります。  

ご質問、ご意見がありましたならばお願いいたします。  
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委 員 ３点質問があります。  

１点目、資料６で説明があったアレルギー対応について、一部弁当、全部弁 

当は、どれくらいの人数がいるのか。それから、牛乳について、どれくらいの

人数を見込んでいるのか。  

    ２点目、地場生産品の利用促進の視点から、食材生産供給組合に参加してい

る農家の戸数の増減はあるのか。  

    ３点目、前回の運営委員会で給食費の値上げについては賛同しましたが、２

月になっても食材の値上げが続いています。今後の食材の値上げについて、ど

のように見通しているのか。  

所 長 アレルギー対応について、①の詳細な献立は２８４人が対象になっています。

②の一部弁当は３人います。③の完全弁当は３人です。飲用牛乳については、

現段階で２５人です。  

    生産供給組合の戸数は２６戸で組合員の増減はないです。作っている品物も

変化はないです。  

    給食費について、今回、値上げした給食費は平和２７年から令和４年までの

値上がりした分を値上げしました。今後、食材の値上がり分は含まれていない

ので、令和７年あたりに見直しが必要になるかもしれません。  

 

委 員 意見ですが、残渣に係って給食を食べる時間の確保を検討してほしい。  

    学校の時間が過密になっているのは知っていますが、子供たちの食べる時間

を、しっかり確保し、できれば今より５分くらい長くしてほしい。  

教育長 以前、議会でも質問がありました。４・５年前に、すでに本市では５分ほど

給食時間を増やしております。  

 

議 長 質疑等ほかになければ、お諮りしたいと思います。  

事務局からの説明のとおり了承したいと思いますが、ご異議ございませんで

しょうか。  

委員一同 異議なし。  

議 長 ありがとうございます。「異議なし」とのことでございますので、  

議題（１）「令和５年度学校給食センターの運営について」は、了承するこ

とといたします。  

以上で議事を終了します。ご協力ありがとうございました。  

所 長 ありがとうございました。  

 

（７）その他  

所 長 それでは、７の「その他」に入ります。  

事務局からは特にございませんが、皆さんから何かございますか。  

委員一同 （なし）  
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所 長 以上をもちまして会議の一切を終了させていただきます。  

ありがとうございました。  

 

（閉会時刻 午前１１時５５分）  

 

７ 会議資料の名称  

 令和４年度第３回滝沢市立学校給食センター運営委員会  資料  

 「令和４年度第３回滝沢市立学校給食センター運営委員会  次第」  

「滝沢市立学校給食センター運営委員会委員名簿」  

「報告（１）令和４年度学校給食センターの運営状況について」  

「報告（２）学校給食費の収納状況等について」  

「報告（３）学校給食費の滞納繰越分の資料について」  

「議題（１）令和５年度学校給食センターの運営について」  

 

 




